

LOS PELIGROS DEL SISTEMA UNIPOLAR PREVALECIENTE EN EL MUNDO.

Un despacho cablegráfico de la AFP publicado por LA NACION en el día de hoy, 8 de julio, consigna entre otras cosas sobre la gravedad de la situación imperante en Yugoslavia, lo siguiente:

"Belgrado formuló una enérgica protesta ante el gobierno de Austria acusándolo de "injerencia burda" en los asuntos internos yugoslavos, informó la agencia a TANJUG.

El embajador de Austria en Belgrado Walter Ziegl, fue convocado por el Canciller adjunto, Dusan Rodik, quien le manifestó que la "actitud de Austria alienta las tendencias separatistas que atentan contra la integridad y soberanía de Yugoslavia".

Viena fue acusada en particular de reactualizar "la peligrosa tesis de los intereses nacionales particulares que hay entre Austria, Eslovenia y Croacia, como consecuencia de lazos históricos existentes", agregó Tanjug en alusión al imperio austro-húngaro, del cual Eslovenia y Croacia formaron parte".

Como es harto conocido la primera Guerra Mundial se desató con el pretexto del

asesinato del príncipe heredero del entonces imperio Austro-Húngaro, que precisamente tuvo lugar en Sarajevo, hoy ciudad yugoslava.

Por lo visto el gobierno austriaco que por acuerdos de la Conferencia de Post-Dam, quedó obligado a mantener una actitud neutral entre los dos bloques de potencias que surgieron a raíz de la Segunda Guerra Mundial, ahora, envalentonado por la venida a menos del poderío militar soviético, y de la disolución del Pacto de Varsovia, sueña con reconstruir, por lo menos en parte, a expensas de Yugoslavia, lo que fuera el Imperio Austro-Húngaro.

Esta situación no se estaría dando si no existiera, para usar las palabras del compañero Carlos Rafael Rodríguez, en el mundo un sistema "unipolar". Como se ve no solo los países de la América Latina y el Caribe, y en general a el Tercer Mundo sufren los efectos de este llamado sistema unipolar, que no es otra cosa que la prepotencia militar de los Estados Unidos y de sus socios noratlánticos; sino que se están sacando de

los archivos de la historia los imperios que precedieron la Primera Guerra Mundial y, por supuesto, también la segunda, además de revertir al capitalismo los países del Este de Europa, que fueron socialistas y que ahora en medio de una gran crisis, andan mendigando los favores de Occidente.

Llena de inquietud el hecho de que en estos momentos Gorbachov está en la sala de espera, para solicitar a las siete grandes potencias capitalistas de Europa Occidental y a los Estados Unidos que le permitan a la Unión Soviética ingresar en el Fondo Monetario Internacional para obtener en calidad de préstamo, los recursos financieros necesarios para acelerar el proceso de reformas con rumbo al capitalismo en la Unión Soviética. Obviamente Gorbachov no se opondrá a los designios de las potencias de Europa Occidental y de los Estados Unidos, que ya decretaron el bloqueo económico contra Yugoslavia para obligarla a ceder a sus planes secesionistas.

Arnoldo Ferreto.

Curiosidades.

Breve historia del solitario Jorge por Silvio J. Mendiandua (PL).

Islas Galápagos; Ecuador probablemente no exista en el mundo otro caso tan peculiar como el del solitario Jorge, un ejemplar macho único de la subespecie "Abingdoni" de Galápagos (Tortugas Gigantes) en vías de extinción.

Jorge, cuya edad se estima entre 80 y 100 años -la tercera parte de la expectativa de vida de estos Quelonios- y un peso de unos 250 kilos, vive apaciblemente en la estación Charles Darwin, dedicada a la conservación y reproducción de especies endémicas de las islas galápagos, a mil kilómetros del territorio continental ecuatoriano.

Este archipiélago, conformado por 13 islas localizadas en el Pacífico Tropical, que en los siglos XVII y XVIII sirvió de refugio a corsarios y piratas, cuenta con una extensión de 825 mil hectáreas, y tiene fama mundial por sus plantas y animales únicos.

Su declaración como patrimonio natural de la humanidad por la UNESCO, en 1978, resaltó su valor universal y estimuló la utilización del exclusivo sitio geográfico como un enorme laboratorio de investigación biológica, y como objetivo para el turismo científico.

El solitario Jorge pertenece al género Geochelone, especie elephantopus, y es el único macho vivo de su subespecie, una de las 13 reconocidas y clasificadas por los especialistas que estudian a los galápagos, explicó a prensa latina un funcionario de la estación Charles Darwin.

Esta Institución, fundada hace 30 años en reconocimiento a la labor del

eminente científico del mismo nombre, quien en 1835 obtuvo en estas islas las evidencias necesarias para fundamentar su teoría sobre la evolución de las especies, trata infructuosamente de encontrarle una pareja a Jorge.

Como no ha aparecido en ningún lugar del planeta un ejemplar hembra de la mencionada subespecie, Jorge vive solitario y huraño escondiéndose de la vista de los visitantes que previo el conocimiento de la dirección del centro son autorizados a conocerlo.

A pesar de su edad, Jorge ha disfrutado varias veces en los últimos 10 años de la compañía de galápagos hembras de la especie elephantopus a las cuales ha perseguido y logrado fecundar, pero como no han sido abingdoni, sus descendientes nacen híbridos que carecen de las condiciones para reproducirse.

Como Jorge tiene el privilegio de ser el único macho de su subespecie, la estación Charles Darwin ofrece 10 mil dólares a quien encuentre a su legítima pareja.

Algunos especialistas, que no se resignan a que desaparezca el abingdoni, han propuesto conservar congelada ampollas del semen de Jorge hasta que aparezca la hembra original.

Entre tanto, el solitario Jorge vive bajo cuidados especiales que incluyen aislamiento, dieta a base de hojas y tallos de la planta de banano, hierba elefante, un tubérculo conocido como otoi, y muy poca agua, explicó a este corresponsal su cuidador Alfredo Chimborazo.